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DEPARTAMENTO OEL VAILE DEt €AUCA
GOBERNACIÓN
l.tdtdrtrt ¿. Salúd

1 220 - Szst et
Santiago de Cali, '19 de abril de 2020

Honorable Senador
CARLOS FERNANDO MOTOA SOLARTE
Comisión Séptima
E S.D,

Asunto: Respuesta a su derecho de petición, fechado en Bogotá de 14 de abril de
2020.

Cordial saludo,

Para dar respuesta a su petición, respetuosamente me
información que se relaciona a continuación:

perm¡to allegar Ia

1- Para realizar las trasferencias ¿se hizo algún estudio
sector, o valoración de las necesidades de cada un
hospitalarias?

revio, análisis del
de las entidades

Si, efectivamente desde el mes de enero cuando se empezó a hacer evidente
que la pandemia llegaría a América, y por ende a nuestro país, se inició el
diseño de estudios que permitieron definir el plan de contingencia en sus
fases de preparación, ejecución y mitigación y sobre estos las necesidades
que tendría el sector salud, para la atención de la pandemia. y especialmente
en la expansión del sector y el número de camas necesarias, y las que cada
institución podria abrir.

Vale la pena mencionar que los recursos no tienen por objeto solventar la
situación financiera de cada ESE sino garanlizar la expansión de servicios.
Le anexo lo descrito, e medio magnético.

2- ¿Cuáles fueron los criterios técnicos de la distribución dé los recursos a las
instituciones que conforman la red pública del departamdnto?

Como ya se mencionó, los recursos van dirigidos a la elecución de un plan
de expansión de camas, especialmente de alta complejidad, y para proceso
de descalonamiento, a la media y a la b{a complejidfd. Se partió de la
revisión de los servicios habilitados y a identificación de espacios fis¡cos.
recurso humano y acceso a sum¡n¡stros médicos , concentrando la expansión
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de la alta complejidad en aquellos hospitales que ya cuente con UCl, como
son el HUV, y la clínica entregada en comodato que sefá administrada por
esta institución, el hospital san juan de Dios en sus sedds de Cali y Cartago
donde ya existe el servicios, Hospital Club Noel, que tiefe UCI de cuidados
neonatales e infantiles, el Hospital San José de Buga qup cuenta con UCI y
el Hospital Tomar Uribe Uribe.

I

El segundo renglón de los recursos se entrega a los ho{pitales de medrana
complejidad, donde será necesario incrementar el núrhero de camas de
mediana complejidad para recibir pacientes de las otra§ instituciones para
incrementar el giro cama, y por ultimo a los hospitales más pequeños, de baja
complejidad que deben estar listos a rec¡bir pacientes desde la mediana
complejidad.

El protocolo de atención del COVID no permite la hospitalización de
pacientes en la baja complejidad. Estos serán los pacientes as¡ntomáticos
que estarán en casa, con pocos síntomas y poca posibilidad de complicarse.
En cuyo caso deberá a ser remitidos a los hospitales con servicios de UCl,
para garanlizar la vida de estos.

Se anexa los documentos de cálculos de pacientes y necesidades de camas

3- Para la asignación de las trasferencias ¿se tuvieron en ouenta los principros
del Sistema General de Seguridad Social en Salud (l4y 1438 de 2011)t
indique cual fue su aplicación en la aplicación de la ldistribución de los
recursos. 

i

Desde luego, se trabaja bajo el precepto de la universaliüad, obligatoriedad.
solidaridad, equidad, prevención, continuidad, ¡ntersectorialidad.
irrenunciabilidad y transparencia. La transferencia tiene por objeto abr¡r
camas, para ser usadas sin ningún distingo por cualquier vallecaucano.
Permitir el uso de las camas de más alta complejidad en la pandemra, y
desescalonar a las de baja complejidad, así se requrera en algunas
ocasiones mover parte de los recursos humanos para la atención de otras
especialidades.

4- Teniendo en cuenta que la fecha en las ciudades de Cali, Palmira, Tuluá y

Cartago se concentran el 91% de los casos de COVID 19 del departamento
se tuvo en cuenta dicho porcentaje para la asignación de la transferencia de
recursos a los hospitales de esas ciudades?

No, la distribución de los Íecursos no tuvo como parárhetro el número de
pacientes, dado que el costo de la atención de estos eJtá garantizado y el
distrito de Califinanciará la apertura de un número muy i(Tportante de camas
de baja complelidad.
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El parámetro es la apertura de camas, se hizo por el número posible de
camas a expandir, de moldo que los hospitales pudieran contar con unos
recursos que permitan el funcionamiento de estas, teniendo en cuenta que la
inversión en equipos lo hará el departamento y que este también apalancara
la disponibilidad de elementos de protección personall mientras las ARL
cumplen con su obligación. Son recursos para funcionamiento, no para
inversión. Me parece relevante anotar que en la ciudad de Palmira las UCI
son privadas, y que, aun así, el departamento facilitafá equipos para la
ampliación de óamas de UCl.

5- ¿Cuáles serán los lineamientos y requ¡sitos para la elabdración del "Plan de
trabajo" por parte de los hosp¡tales? 

I

I

Cada hospital es responsable de elaborar, su plan de lrabajo y en ello se
viene trabajando, en general se determinaron algUnos lineamientos
generales como: 1. Tener al dia su Plan de Emergencias y Desastres
actualizado con el capitulo del COVID-19. 2. Su plan de contingencia para

el COVID-19, con sus tres fases claramente determinadas, incluyendo por su
puesto su programa de expansión con sus correspondientes requerimientos,
3. No comprar los elementos e insumos que le sean entregados ba,jo

cualquier modalidad, por parte de la Nación, el Departamento, El Municipio o

particulares, incluyendo las donaciones. Así mismo realizar los reportes de
cada uno de ellos conforme a las solicitudes del supervisor. Además, cumplir
con el marco normativo de contratos de conformidad con el estatuto de
contratación de cada institución Y con el compromiso plevio de aprobación
de la Secretaria Departamental de Salud y con la asignac]ión de supervisores
para el seguimiento a los recursos.4. lnformar sobre lp aplicación de los

recursos que se consideran dentro del Plan.

i

En espera de haber resuelto sus inquietudes, I

Aten nte

(2 v2_

CLARA LUZ ROLDAN GONZALEZ
Gobernadora

?t

PTOYECTÓ: MARiA CRISTINA LESMES DUQU - Sectretar¡a Departamental de Salud

I



1. Este buzón de not¡ficaciones judic¡ales está dispuesto únicamente para recibir las
notificac¡ones de los órganos judic¡ales, por este mot¡vo, los mensajes que no correspondan a
d¡cho uso, no serán leidos y serán elimrnados
2. Los documentos adjuntos en su correo serán obleto de estudio yio verificación.
3. El acuse de rec¡bo de la notif¡cación ludic¡al, una vez la D¡visión Juridica de la Cámara de
Representantes haya ver¡ficado que el(los) arch¡vo(s) adjunto(s) se puede(n) abrir y leer en su
totalidad, será enviado mediante correo electrón¡co que contendrá número, fecha y hora de
radicación.
4. La respuesta será atendida oportunamente dentro de los lérmtnos de ley y podrá ser
comunicada a usted a través de cualqu¡era de los siguientes med¡os: correo electrónico a la cuenta
del remitente o correo físrco a la dirección informada.
5. Para ¡nterponer pet¡ciones, quejas. reclamos. sr¡gerencras y denuncras podrá hacer Ljsc de:
formulario d¡spuesto para este fin (PQRSD) hüp r/yrww carr
6. De acuerdo a la jornada laboral ordinaria de Ia Cámara de Representantes. el horario de
radicación de mensajes de correo es de lunes a viernes de I30 a m a 5 30 p.m.. sr el Órgano
Judicial envía un mensaje de correo después de las 5 30 p.m o un dia no hábil. este será radicado
el dia hábil sigurente a su recepción
7. Pa,a solic¡tar información sobre e¡ Congreso sus dependencias. los congres¡slas. la actividad
leg¡slativa, Orden del Dia, proyectos de actos leg¡slativos y de ley que se encuentran en trám¡te y

debatidos en legislaturas anteriores, leyes con sus antecedentes legislativos, audiencias públicas,
foros. presentar sugerenc¡as sobre el Congreso. los proyectos que hacen trámite en comis¡ones y

plenarias y sobre Ia activ¡dad de los congres¡stas. Presentar quejas, reclamos o denunc¡as sobre
asuntos relacionados con el Congreso de la República, funcionarios, contrat¡stas y Honorables
Congresistas y/o Solicitar una "V¡sita Guiada al Congreso" para estudiantes de colegios,
un¡versidades y grupos organizados a través de la unidad de atención c¡udadana correo
electrónico: aiencionciudadanaconoreso@senado. qov.co

IiS¡ON JURIDICA
IJARA DE REPRESENTANTES

iz
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Santiago de Cali, enero 10 de 2020

Doctora
CLARA LUZ ROLDAN GONZALEZ
Gobernadora del Departamento del Valle del Cauca

ASUNTO: para la firma respuesta derecho de petición de la Comisión Séptima.

Cordial Saludo,

para su conocimiento y fines pertinentes respuesta dada al Honorable
nador de la Republica Doctor Carlos Fernando Motoa Solarte sobre Ia enorme

sabilidad que tiene el sector salud en enfrentar la emergencia sanitaria que
at esa el pais.

Atenta nte,

MARIA CRI NA SMES DUOUE
Secretaria de Salud Departamental

franscrib¡ó: Ana Mirta Murillo V

Gobemackin del Va e del Cauca NIT: 890399029-5 Palac¡o de San Frcncisco - Canera 6 Calle I y 10. Piso 10 y 11

Teléfono: 6200000. Extensión 1600 1602-Cotreos: amui o@valledelcauca.gov.co . mclesmes@valledelcauca.gov,co

I
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Bogotá D.C. 14 de abril cle 2020

Doctora
CLARA LUZ ROLDÁN GONZÁLEZ
Gobernación del Valle
Edificio Palacio de San Francisco
Cali, Valle del Cauca

D¿rda la enorme responsabilidad que tie.ne el sector salud en enfrr'ntar l.r
ernergencia sanitaria que ahaviesa cl país v en r'jercicio de la función de corrh'ol

político que como Senador cle la República ne asigna la Co¡rstitución, le solicito
rendir informe respecto de la expe'tiición de la Rcsolución 1.220-68-0695 clel 30 de

marzo de 2020, " Por pdio de lo t-unl se ordcnn l¡ trtnsJi'ratrn d¿ ,r,,os ,1,( r,rs()s rl /r?s

institttciottcs públicas y prit nrlns, qrc con.fornnn h Rt:tl Ptiblicn del Depnrtnnu'ttttt tltl
V'tlb ful Cmtcn en los térnitos dc lo lary 1-138 dc 201 I Prt gcnernr ncciones dc cLtttlt'ttctón

ft't:tttt, r lt cntrgcncin sltlitnrir. dcl Cot,td-79", en los siguientes aspcctos:

1 Para rr¡alizar las transferenci;rs, ¿sc hizo al¡irin estuclio pr(,\'i(), ¿niilisis riol

sector o valoraciórr de las necesirlades tlc c¿¡rla una cle las entirl¿rtlrs

hospitalarias? De scr así ¡ror Iavot aport.rrl(,.

2. ¿Cuálcs iueron los criterios t(¡cnicos para la rlistribucit¡n de krs rccurs()s.l l.ls

instituciones que confontt.tu la Red Pública tlcl Departamento?

3. Para las asignaciones tle las h'ansfe¡cncias ¿Se tuvieron en cucnt¿ l()s

princi¡rios tlel Sisten-ra Ge¡rcral de Seguriciarl Social en Salutl (Lev l-l3tl rle
201l)? lndique cuál fue su a¡rlicación en Ia ilishibución r.le los recurs()s.

-1. Ttr-riendo r.n cuenta quc rr la fecha en las ciuclacles tle Cali, Pal¡¡ira,'fulu.r r

Cartago se concentra r'l 91',i, de casos dt' Covid-19 del departamento ¿Se

tuvo en cuenta dicho porct'ntaje para la asignación de transti'renci¿ cle

recursos a los hospitales de estas ciudarles?

5. ¿Cuále's serán los lineamientos y requisitos para la elabol'ación tlc'l "Pltttt d.

trabo1o" por parte de los hospitales?

( ongrrso rle la Rcpúhlic:t - |.tlilitir' \u§"
( árrsrn I \o fl-611. llog¡,r¡. ll.(

()licin¡ Jll

Asunto: f)e'rechc't de petición.
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Nfc permito recordarle que, dL. conformidacl con las disposiciones del artículo 258

dc [a Ler' 5 dt. 1992, el fu¡rcionario autorizaclo para rendir el informe debe

expedirlo en el término de 5 dias.

Atentament(',

CARLOS FERNANDO MOTOA SOLARTE
Senador

A"

( ongrcso dc la Repúblita - tirlificio \uoo
( ¡rrrr¡ 7 \" &óE. Bonolá. D.(.

()l¡cinx 223


